



## 「緊張」は「好都合」

小樽市立長橋中学校長 伊藤 仁 弥

1月14日（火）から始まった3学期、始業式は、体育館で全校生徒が集まる形で行いました。全校生徒が集結する姿は、一体感があり、とても良いものであります。感染予防に努めながらもこの状況をいつまでも維持していけたらと改めて感じたところです。

学年末テストを終えた3年生は、ますます受験モードに突入です。私立単願等の試験はすでに始まっており、放課後など、面接試験の練習に励んでいる姿を見受けます。試験本番に向けた最終面接練習で、試験直前の生徒の面接練習を担当しました。対象生徒は皆、概ね落ち着いておりました。いや、実はそうではなく、落ち着いたように「見せていた？」のかも知れません。でも、それが普通なのだと思います。複数回練習を重ねた3年生は、「貴校を受験した理由は、……。」と緊張しながら慣れない言葉を一生懸命に話している姿はとても新鮮です。悪い印象はこれっぽっちもありません。

緊張は悪いことではありません。よく例えられるお話ですが、オリンピックなどの大舞台を考えてみましょう。試合や競技の中で、世界記録が生まれるのは、多くの場合、決勝戦であることです。決勝という舞台での「緊張感」により選手の能力が引き出され、最高のパフォーマンスが発揮されることで、新記録が生まれると考えられているのです。一流選手の多くは、「適度な緊張感」は、「悪」ではなく、もちろん「敵」でもない、むしろ「味方」であるとさえ言っております。

大袈裟な例えではありましたが、面接試験は、勝者1名を決めるものではなく、生徒の人柄、ひたむきさなどをはかるものです。適度な緊張感をもち、堂々と臨んでほしいものです。

### 雪の事故や悪天候に注意！

昨日からの大雪の影響で道路わきの雪山が高くなり、歩道から車道が見えづらい状況です。登下校の際には交通事故などへの注意が必要です。また、通学路などでは、軒下を通過する際に雪庇を確認することが必要になります。落雪事故には、十分注意してください。

今後も悪天候による自然災害や事故などが考えられます。通学や外出の際には十分注意してください。



### 冬休み学習会を行いました。

去る12月25日（水）26日（木）に本校図書室を会場に、冬休みの学習会を行いました。小樽市樽っ子学習サポート事業を活用し、小樽市内の高校生1名と本校職員5名が参加生徒をサポートしました。参加した生徒はそれぞれ自分で課題を持ち寄り、主体的に学習を行っていました。2日間で51名の生徒が参加し、それぞれの課題に取り組んでいました。生徒の感想としては「家で勉強するよりしっかり取り組めた」、「教えてもらってわかりやすかった」など充実した時間になったようです。



楽しく滑走しました!

# 1、2年生スキー授業終了!

去る1月16日(木)、1月20日(月)、1月21日(火)の3日間に渡り、スキー授業を行いました。クラスごとに学校から貸し切りバスで朝里川温泉スキー場に行き、朝9時頃から午後3時まで、班ごとに分かれてスキーの技能について学びとともに、元気に滑走しました。生徒からは、「疲れたが、楽しく滑走できた」、「友達と楽しく滑ることができた」などの感想があり、充実した楽しい時間であったことがうかがえます。怪我などもなく無事に終えることができました。次年度はさらなる技術の向上を目指して頑張ってください。



2025 年 小樽市立長橋中学校		2 月	行事予定
日	曜	行 事	各種会議・PTAなど
1	土		○
2	日		○
3	月		○
4	火	インターンシップ (保護生6名参加)	○
5	水		○
6	木		×
7	金	新入生保護者説明会 15:15~体育館 1年生防犯教室6h体育館	○
8	土		○
9	日		○
10	月	公立高校推薦入試	○
11	火	建国記念の日	○
12	水	一斉実行委員会	○
13	木	私立A日程①	×
14	金	私立A日程② 放課後学習③	○
15	土		○
16	日		○
17	月	放課後学習④	○
18	火	私立B日程①	×
19	水	生徒会役員選挙立候補者選出 私立B日程② 放課後学習⑤	×
20	木	職員会議 (定例)	×
21	金	第4回定期テスト (1・2年)	○
22	土		○
23	日	天皇誕生日	○
24	月	振替休日	○
25	火		○
26	水		○
27	木		×
28	金		○

## 資格取得を目指した 第3回英語検定

1月17日(金)今年度最後の英語検定が本校で行われ、本校生徒5名の受検がありました。今年度は、英語検定をはじめ、漢字検定などにもたくさんの児童生徒の参加があり、今年度、各種検定への受験者を合計すると55名になりました。次年度以降も各種検定に取り組んでいきますので、今年以上の申し込みをお待ちしています。尚、次の英検は、5月下旬~6月初旬の予定です。

### 次年度から校章、クラス章バッジを取りやめます。

これまで本校では、校章・クラス章をつけておりましたが、次年度より取りやめることになりましたのでお知らせいたします。保護者の皆様にはご理解とご協力をお願い申し上げます。ご不明な点やご質問がございましたら、教頭宛て照会願います。

## 小樽市小中図工美術展

1月22日(水)から1月26日(日)まで、小樽市立美術館において、小中図工美術展が行われました。本校は、1年生20作品、2年生18作品、3年生25作品の展覧がありました。生徒それぞれの作品には、丁寧な取組の成果や制作における工夫などが見られ、個性的な作品に仕上がっていました。会場には、多くの保護者の方々や小樽市民の方々が観覧にあらわれ、所々に称賛の声が上がっていました。生徒にとっても大変思い出深いことだったと思います。生徒の皆さんは、今後もいろいろなことに挑戦してください。楽しみにしています。



## ★ PTA事務局より ★

2月4日(火) 18:30~第5回三役事務局会議

2月20日(木) 18:30~第3回評議員会

どちらも会場は、図書室を予定しています。何かとお忙しいとは思いますが、ご参加いただきますようお願いいたします。

今年度も1年間保護者の方々には大変お世話になりました。皆様の協力によりPTA行事や学校行事を無事に終えることができました。ありがとうございました。